朝日でよかった!



2022 年度 学校だより 第5号

令和4年8月5日七尾市立朝日小学校

~ふるさとを愛し未来を切り拓く自律した朝日っ子の育成~

七尾市立朝日小学校

保護者アンケートにご協力いただきありがとうございました。たくさんのご意見を頂きました ことに感謝申し上げます。今後、いただいたご意見を教育活動に生かし、「朝日でよかった」を高 めていきたいと思います。

【登下校・安全について】

- ・いつも線路側から校庭に抜ける小道に安全のために立ってくださり、ありがとうございます。
- ・青パトのお陰で安全に通学できておりますが、通学路、近隣などにある、公衆電話の位置や利用 方法を学校で教えても良いのかもしれません。(緊急時などの為に)※悪用される可能性もある ので、考慮した上で検討していただくといいかと思います。一案です。
- ・放課後児童クラブを利用しています。お迎えの時に一方通行を知らない方がおいでるようで、過去に危ない場面がありました。多分、児童クラブ利用者ではない保護者の方だと思いますが…。 学校側としても、看板や道路に大きく矢印を標示するなど安全対策をとってもらえると助かります。
- ・通学路にいつも立ってくださっていた方が最近いらっしゃらず、子どもが気にかけてました。雨 の日も雪の日も子どもたちを見守って下さったこと、この場をお借りして感謝したいです。
- ・校長先生がいつも早くから、踏切の所にたたれて子供達をセーフティーの方と一緒に誘導して下 さる上、ご丁寧にお辞儀もありがとうございます。

いつもたくさんの地域のボランティアの皆様に登校を見守っていただいております。おかげさまで、子どもたちは安心して登校できているように思います。本当に感謝の気持ちでいっぱいです。また、PTA行事で防犯教室(全校)自転車教室(3年)も開催していただきました。今後もご意見を参考に「子どもの命、安全」に関わることを最優先に考え、安全指導、保護者の皆様への周知を進めていきたいと思います。

【道具の準備・荷物持ち帰りについて】

- ・金曜日の持ち帰り荷物を考慮して欲しい。 普段の金曜日荷物に加え、先週はズック2足、パソコン、家読の宿題あり図書室の本3冊の持ち 帰りがあり、荷物の重さと暑さでいつもより帰宅が遅く、ヘトヘトになって帰宅しました。
 - 木曜日に持ち帰りでも良いものがあれば、伝えてあげて欲しいです。
- ・去年に比べ、行き帰りともランドセルが重いです。この時期暑さもあり、マスクを外してても顔を真っ赤にして帰宅します。徒歩で30分以上かかるため、帰りの熱中症も心配です。
- ・普段とは違う持ち物や用意して欲しいものなどがあった場合、学年便りだけでなく期日近くにメール配信にして頂けたら助かります。

それか用意でき次第、事前に学校に置いてもいいのか教えて頂きたいです。子どもに聞くと、日がまだだから持って行かなくてもいいと言われそのままにしていたら、たまたま連絡帳を見忘れた日に限って持って来るよう記入してあり持って行けなかったことがありました。また、持って行く日が月曜日でただでさえ荷物多い日なのに、さらに荷物が増えて歩くのが辛そうでした。事前に置いておけるなら荷物の少ない時に持って行けたのになぁと思いましたので、意見質問させていただきました。次回またその様な事がありましたら、何かしらご対応して頂けますよう、ご検討よろしくお願いいたします。

子どもたちがたくさんの荷物をもって登下校する姿が見られます。今後、持ち物は計画的に持って帰られように配慮していきたいと思います。普段と違う持ち物等に関しては、ご意見の内容を参考にしながら余裕をもってお知らせしていきたいと思いますので、ご協力よろしくお願いいたします。

【学校生活について】

- ・小学生になり、少し不安をもって通っていたように見ていましたが、最近は、温かな先生方のご 指導のおかげで、喜んで通っています。いつも、きめ細かな対応をしてくださり、ありがとうご ざいます。
- ・挨拶や返事をすること、約束を守ること、意志や意見を聞くこと、伝えること、 大人でも時に 難しいことをみんなで学ぶ環境にしたいです。
- ・特別支援学級に在籍しています。学校から帰って来ると「今日も学校楽しかった」と話してくれます。持ち帰ってきたプリントを見ると、学校で頑張って取り組んで来た姿が見てとれます。「○○が難しかったぁ」と言うことも話してくれます。授業で分からないことがあっても、自分で先生に質問出来ていることなど、無理なく授業に参加できているようなので、特別支援学級に入れて良かったと思います。
- ・日々の活動や学校の取り組み、応援もあり、頑張る力がついて来ていると感じています。ありが とうございます。
- ・いつも温かく丁寧なご指導をしてくださり、ありがとうございます。おかげさまで我が家の子供たちは、みんな学校が大好きで帰って来ると 1 日の出来事をたくさん話してくれます。これからも、どうぞよろしくお願いいたします。
- ・いつもありがとうございます。 新型コロナ感染対策や熱中症対策等では、子供達を守って頂き感謝しております。 先生方もお体にはお気をつけください。
- ・日々感謝しかありません。ただ先日の除草作業や、町の夜の会議に先生のお姿を拝見しました。 朝日小の先生方が報道でよく目にするようなひどい働き方になっていないか心配です。私たち 保護者や地域が、もっと先生方のご負担を減らすよう工夫していく必要を感じました。どうか先 生方にはちゃんと休みをとって、元気に楽しく子どもと接していただきたいと思います。

励ましのお言葉ありがとうございます。学校では、全児童を担任をはじめ全職員で見守り、 支援していきたいと考えています。今後も子どもたちが笑顔で「学校大好き」「今日も 1 日楽 しかった」「明日も早く学校へ行きたい」と思えるよう職員一同努力してまいります。

【水筒について】

・年々、尋常じゃない暑い日が続いています。子供達にとって熱中症対策に対して水分補給がいか に重要だと思うのですが、現在では水筒のみの対応です。全て飲水し足りなくなる時もあるので ペットボトル持参なども含めて検討していただければと思います。

ペットボトルに関しては、持ち物が増える、管理が難しい場合がある等の理由から、水道水が飲用になっておりますので、水道水を飲む、水筒を大きくする等の対応をお願いしたいと思います。

【宿題について】

・宿題の、自学ノートのページ数を少し減らしてくださると助かります。(3ページを2ページになど)平日の夜は習い事などで時間がなく、週末に纏めて取り組むので休みが1日ほぼ宿題で終わります。計画性がないと言われればそうかもしれませんが……。

学業が大事なのは充分理解しています。ただ、遊びや運動・家族との時間も子どもの経験値と して大切なのではと思います。

宿題は児童の家庭学習の習慣づけ、学習内容の定着を目的に出しています。どの学年においても、時には多いなあと思われることがあるかもしれません。今後も「なぜ宿題をするのか」を考えつつ、児童が意欲的に取り組めるように、学年に応じて適切な量・内容になるように見直していきたいと思います。

【生活面、その他について】

- ・靴下の色を黒,紺も許可していただきたいです。白は汚れが落ちにくく買替えペースが早いです。
- ・ズックの持ち帰りを月1回(月末)にしていただけると助かります。
- ・引き渡し訓練は、授業参観のときにしてほしいです。
- ・ゲームは時間制限して、持ち出し NG ですがタブレット等はロックかけても勝手に解除するが毎日の事なのでロックを変えるのも面倒になりました。家は携帯は持たせていませんが卒業生の中には小学校で携帯を持っている子同士でグループラインを作り、そのうち「ウザイ人抜きグループ」とかがあったと聞きました。怖い話です。スポーツしてても送迎するし携帯は必要ないと思いますがねぇ
- ・いつもありがとうございます。

学校からの配布物についてですが、長子のみの配布もありますが、保健だよりや図書だよりは 兄弟の人数分 配布されてきます。人数分 配られても 1枚しか見ないのでもったいないか な?と思います。保健だよりも図書だよりも 長子配布で良いかと思いました。

学校の現状、社会、ご家庭の生活様式の変化を踏まえ改善していきたいと思います。内容によってはPTA役員会でご意見を伺い、改善を進めていきます。ありがとうございます。

【遠足・行事について】

・先生方、お忙しい中、いつもありがとうございます。今回、なぜ遠足が無くなったのでしょうか? また、6年生の宿泊もなぜ無くなったのでしょうか?

まず、遠足に関してですが、今までのように金沢や輪島に行く事が厳しいのでしたら、他の学校 のように希望の丘公園や城山登山など近場で体験できる事も色々あったかと思います。色々な 試行錯誤の上でどうしても出来ませんでしたと言う感じも伝わって来ないです。もちろん、先生 方の忙しさも察しております。授業の準備など行事がなければそちらに費やす事が出来る分、負 担は減ることと思います。しかし、子供達のその一年は来年には無いのです。各家庭で子供たち のために色んな場所へ連れていくことは出来ますが、学校の友達と何かする事は学校でしか出 来ない体験であり、その歳にしか出来ない事なのです。それを決められるのは子供たちではなく 大人なのです。無くすことは簡単ですが、子供たちの事を想って決めてほしいです。責任や、や らなきゃいけない事に追われて、子供たちの成長を喜んだり、一緒になって楽しんだり、夢中に なったりする事を先生方には、どうか忘れないでほしいです。先生方では忙しくてできない事が あれば PTA に投げてみるとか、お手伝いや、付き添いが必要なら保護者に募ってみればいいと 思います。子供たちのためにたくさんの体験や思い出を無くさないであげて下さい。運動会もフ エスティバルでは無く元に戻してはいかがでしょうか?私個人としては、お弁当を食べる事も すれば良いのではと思っています。お弁当を作るのは面倒ですし、無ければ、ラッキーと親とし ては感じますが、子供たちはどう思っているのでしょう。子供達の一番近くにいる私たち家族や 先生方が、一生懸命考え生きる姿を見せる事こそ、本当の教育なのでは無いかと思っています。

ありがとうございます。私たち職員も子どものよりよい成長を願い、学校生活の中で子どもと共に学び、汗を流し、保護者の皆様とともに子どもの成長を喜びたいと考えています。

ご指摘の通り、コロナ禍の中で以前と違う学び方や行事になっている部分もあります。学校としては、すべてできないではなく、「子どもの命、安全」を第一に考える中で、状況に応じてできることを模索し、工夫しながら一つ一つ取り組んでいきたいと考えています。そして今年度は、特に七尾ふるさと教育、SDGs教育の観点で学年に適した社会見学、体験活動等の充実を図っていきたいと考えています。おかげさまで地域の皆様のご協力もあり、1学期も子どもたちは色々な活動に取り組むことができました。2学期以降も「なぜこの活動をするのか」「この体験で何を学ぶのか」ということを子どもたち、我々職員一人一人がしっかり理解し、深い学びにつながる有意義な取組を進めていきたいと考えています。ご理解、ご協力よろしくお願いいたします。

【CD評価の理由から】

- ホームページの更新が減ったから
- ・挨拶を大人からする方が多い上、返してくれる子は3割程しか居ないです。コロナなので仕方ないですよね。
- ・欠席、遅刻、早退連絡メールの確認 連絡帳の返答なし
- ・学校行事(遠足等)が無くなったことへの説明などが無いこと。先生の名前と顔が一致しない事で家庭と学校との距離があるように感じるが、工夫が見られない。以前他の方の意見で、お知らせ等に自己紹介を掲載して欲しいとの意見がありましたが、是非して欲しいと思います。子供と会話していても、どの先生の事なのか分からないので。⑦暑くなって来ているのに、熱中症より、コロナ対策のマスク着用を未だに続けている所。鼻出し禁止など細かい注意のせいで、外しても良いという言葉は子供達に届いていません。また怒られるからと感じたり、大人やみんなしてる環境の中で暑くて気分が悪くなったからと言っても自分で外す判断ができない状態にある事を理解して欲しい。クラスターを起こさない事(責任)を重視するよりも熱中症で死ぬ可能性がある事(命)を重要視してほしい。保育園等ではマスクなしの生活で、大きな問題が無いのも最近では分かりきっているのに、同じ集団生活の学校では未だに色々な事が2年前のままです。上から言われた通りにするのでは無く、自分達で考え、子供たちのために一緒に変えていけたらと思っています。

今後も児童の学校生活や行事の様子等ホームページや各種お便りでお知らせしていきたいと 思います。また、今年度PTA広報で全職員を紹介させていただいております。ご家庭の団らん の中でお子様から楽しそうに学校の話、先生の話がでてきたらうれしく思います。

挨拶は「あさひぽかぽかあいさつ」に取り組んでいます。コロナ禍で大きな声ではなく、相手 に伝わる声で気持ちの良い挨拶ができればいいですね。学校でも指導を継続していきます。

「欠席、遅刻、早退連絡メールの確認 連絡帳の返答なし」のご意見に関して、大変申し訳ございませんでした。今後このようなことがないよう注意してまいります。

熱中症に関してはご指摘の通り、命に関わる危険性があり、学校では環境省熱中症予防情報サイト、校内の熱中症対策温湿度計をもとに「外での活動の制限、水分補給、休息の声かけ等」注意を払っています。マスクの着用については、1 学期、子どもたちに熱中症の危険性、予防対策を伝えながら「登下校、体育、外での活動では外す」等状況に応じて外す指導をしてきました。保護者の皆様にもメール等でお願いしていたところです。2 学期のスタートも熱中症に関して決して油断はできません。子どもたちの体調を見守り、引き続き指導を続けていきます。また、七尾市の感染防止ガイドラインに沿って新型コロナ感染症対策も引き続きしっかり行っていきます。前述のように「子どもの命・安全」を最優先に学校運営を進めていきたいと考えています。